



希望の丘 高田西小学校だよりNo.4

<http://www.nishi.jorne.or.jp/> E-mail takada-w@jorne.or.jp

令和2年7月13日 発行

蒸し暑い日が続きます。そのためか、少し体調を崩す子も増えてきたようです。感染性の胃腸炎、頭痛等の症状で保健室を訪ねてくる子がいます。後3週間、例年より長い1学期です。体調管理を心掛けながら頑張りましょう。

学期末PTAありがとうございました！

7月2日（木）の学習参観、期末PTAには、多数の保護者の皆様からお越しいただき、ありがとうございました。お子さんの授業の様子はいかがでしたでしょうか。

5年生は、体育館で金谷山太鼓の発表、6年生は金管鼓隊の発表を行いました。5月ののびる子運動会が中止となったため、子ども達の発表の場がこれまでありませんでした。待ちに待った発表の場です。5年生も6年生も、本当に真剣な演奏でした。そして、昨年度からの上達が確かに感じられました。参観の保護者からも大きな拍手が沸き起こりました。素晴らしい発表の機会でした。



5年 金谷山太鼓



6年 金管鼓隊

各学年の懇談会も、学年の活動を映像で紹介したり、工夫のあるひと時でした。駐車場の誘導も大変だったのですが、幸いに天気も良く大きな混乱なく終えることができました。お疲れさまでした。

学校に来て、まずすること

ほとんどの1年生は、学校に来てまず最初に朝顔の鉢を見に行きます。天気の良い日は、きちんと水やりをします。7月に入り、ほぼ全員の朝顔が、きれいな花を咲かせています。自分がまいた小さな種から芽が出て、ぐんぐんと成長して大きくなり、きれいな花を咲かせる。この植物の成長に自分が関わってその様子を観察する、という体験は、効力感を味わうとともに植物の成長の不思議さや面白さを学び、科学的な見方を育てる基礎になることと確信します。



また、多くの2年生が、まず見に行く場所は、畑です。おうちの人と一緒に植えた苗がぐんぐん大きく成長し、おいしいキュウリやトマトが取れる！これは感動です。おいしいし、家の人にも喜んでもらえるし、これまた充実感・達成感が得られます。

なお、一般的に、「嫌いで食べられなかった食品が食べられるようになったきっかけ」の1つが、「自分で野菜を育てたり、料理を作ったりした時」だそうです。2年生の中にも、今回の野菜づくりで、ピーマンが好きになった、トマトが好きになった…という子がいるのではないのでしょうか。（他の主なきっかけは、「給食を食べるようになった時」、「大人になってお酒を飲むようになってから」だそうです。）

ホタルの夕べ

幻想的な蛍の光は、何とも言えず美しいものです。実は、毎年行っている金谷山での「ホタルを見る会」の活動ですが、今年度はコロナの影響もあり、実施できませんでした。しかし、「上越ほたるの会」の皆様のご厚意で、高田西小学校3年生のために6月18日（木）をホタルの鑑賞ができるように準備して下さったのです。



当日、たくさんの3年生がおうちの人と一緒に参加していました。3年生以外の兄弟もたくさん来ていました。そして、かなりの数の蛍が飛び交っていました。青みがかった黄緑色とでも言いましょうか、すてきな輝きでした。金谷山の蛍、もっともっとたくさんの人に見ていただきたいものです。

メディアコントロールは、重要課題！

ゲーム、SNS、スマホ等メディアとのかかわり方は、子どもにとっても大人にとっても重要な課題です。4年生は、期末PTAで、飯小学校長田邊道行様を講師にお招きし、親子でお話を聞きました。

衝撃的なデータや数値が紹介されました。例えば、高田西小学校の児童のゲームをして遊ぶ時間が、OECD37か国の平均よりも、日本の平均よりも長いという実態。また、覚せい剤使用時の脳内で発生するドーパミンの値2.3に対し、ゲームを50分続けた時のそれは2.0もあること。実は、この数値は、タバコの喫煙時やアルコール飲酒時の数値以上に高いのだそうです。それだけ、脳がマヒして依存性になる危険が高いということです。親子で考えたいことですね。